

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. . . . . 1.50 Pts.  
Fuera de Gerona, trimestre. . . . . 5  
Ultramar y Extranjeros. . . . . 15  
PA SO ADELANTADO

## Redacción y Administración

Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica CORREO-GERONA

## ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS  
á precios convencionales

Número suelto. . . . . 3 Cts.  
Número atrasado. . . . . 15  
Paquetes de 25 números . . . . . 1.25

—Gerona Lunes 30 de Enero de 1899

24

## MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas  
y sífilíticas.

**JUAN JORDI**

Consulta de 12 á 1

Zapatería Vieja, 7, 1.º

GERONA

## EL PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES

MARTIN ADROHER PERA

HA ABIERTO DESPACHO EN LA CALLE DE ALBAREDA, NUMERO 13.

GERONA

## Sección religiosa

### Santo de mañana

San Pedro Nelasco

Cuarenta Horas

Iglesia de las Bernardas

## POR LOS PRISIONEROS DE FILIPINAS

Otorgada por los tagales la libertad á parte de los prisioneros, españoles. en medio de tanta desdicha, se siente una satisfacción al saber que aquellos hermanos nuestros, víctimas de su lealtad y de su amor á España, no se hallan ya en garras de la traición.

Más el bien con ser grande, no llega á colmar las aspiraciones de los españoles, puesto que aún quedan en poder de los tagales un buen número de compatriotas nuestros que arrastran una vida llena de vergüenza para nosotros y plétorica de sinsabores para ellos.

Triste ha debido ser para los infelices españoles que aun tienen la desdicha de seguir sufriendo el cautiverio, el momento en que parte de sus compañeros que con ellos compartían

vicisitudes de la prisión, eran autorizados para regresar á la madre patria.

El general Ries abraza la esperanza de que pronto los secuaces de Aguinaldo entregarán el resto de los prisioneros españoles y esta halagadera esperanza, unida al beneficio logrado, constituye indudablemente momentos de alegría.

Dios haga que termine por completo el cautiverio de todos nuestros hermanos de Filipinas y desaparezca ese baldón de ignominia para España.

Gestione el Gobierno pronto la consecución de este fin sin reparar en el sacrificio y en el mundo. Así lo reclaman las lágrimas de muchas madres, la dignidad de España y la de esos españoles, que entre todos sus sufrimientos el mayor es el verse privados de la libertad y dominados por los enemigos de nuestra nación.

Que vuelvan pronto de Filipinas nuestros compatriotas todos, pues en aquella tierra por nosotros descubierta y por nosotros civilizada, no puede tener vida más que la traición y en modo alguno la lealtad española!

Ya que la patria se halla desgarrada por tanto infortunio, procure el Gobierno enjugar el llanto de tanta familia como en estos momentos sufre!

## La repatriación

Poco á poco vamos acercándonos al

## LA FLOR DE LA SABANA DE SEQUAH EL ACEITE DE SEQUAH



ACEITE DE SEQUAH  
MARCA REGISTRADA

SON EL MEJOR  
TESORO de las FAMILIAS

CURAN radicalmente las indigestiones, dispepsias, afecciones del hígado y de los riñones, ciática, asma, bronquitis, escrófulas, glándulas dilatadas, úlceras, gota, reumatismo, jaquecas, y limpian la sangre de toda impureza.

Estos remedios combinados, obran rápida y suavemente y pueden tomarse sin cuidado las personas más delicadas.

No contienen ninguna substancia nociva. Los muchos millares de certificados de personas que deben la curación de sus enfermedades á estos dos preparados y los brillantes elogios de varias corporaciones científicas del mundo entero, son el mejor elogio que pueda desearse.



Flor de la Sabana  
de SEQUAH

MARCA REGISTRADA

EN CADA FRASCO SE ACOMPAÑA UN PROSPECTO CON INSTRUCCIONES

LOS REMEDIOS DE SEQUAH  
SE VENDEN EN LAS BUENAS FARMACIAS

fin, y paulatinamente van llegando á la península los soldados que pelearon por su madre patria.

El que la descubriera yace en cenizas después de una peregrinación que parecía no acabar, en la tierra de donde salió para engarzar un nudo á la corona de Castilla.

¡Cuantos años pasados desde entonces; que de enseñanzas si supiésemos aprovecharlas para el porvenir de nuestros hijos!

Todos esos soldados que vuelven nes las dan; y trayendo, como traen, la bandera de la paz, cuyas condiciones ni examinar queremos, parecen decir á las madres que ya nunca tendrán que lamentarse de la suerte que á sus hijos espera, que no tendrán que separarse de ellos para entregarlos á los miasmas neféticos de la traidera manigua.

¿Qué ne es esto una ventaja?

¡Si que lo es,—aunque el amor propio no quiera que ahora lo confesemos—en medio de las crueles desdichas que nos agobian!

## Páginas de la Historia

Don Juan de Austria derrotado á los flamencos en Gembloux

31 de Enero de 1578

Hallándose don Juan de Austria en Namur, donde se habia refugiado por ser muy inferiores en número sus tropas á los rebeldes, supo que los flamencos que por

aquellos contornos andaban, se disponían á sitiarse en muy breve plazo, y ante tal noticia y en vista de la comprometida que era su situación, á causa de los escasos medios de defensa que tenía la plaza, dió las órdenes oportunas para que se le uniesen los tercios españoles que habían salido de Flandes.

En efecto, desde Italia acudieron capitanes tan esforzados como el príncipe de Parma Alejandro de Farnesio, Bernardino de Mendoza, conde de Mansel, Juan Bautista del Monte y algunos más no menos ilustres y entendidos; junto con las fuerzas consiguientes.

Supo el valeroso caudillo español que el ejército flamenco, compuesto de unos 12.000 hombres, al mando del general Grigne, se acercaba á Namur, y con 2.500 infantes y algunos caballos salió al encuentro del enemigo; este, no obstante su gran superioridad numérica, rehuyó la batalla y marchó hácia Gembloux; pero decidido don Juan de Austria á combatirlo, siguióle su camino.

Alejandro de Farnesio, que á la cabeza de unos setecientos caballos se adelantó para hacer algunos reconocimientos, vió al ejército contrario marchando por un camino estrecho y muy profundo; las circunstancias favorecían el ataque, y no desaprovechando la ocasión se arrojó con su gente sobre el lado derecho las tropas flamencas.

Lo inesperado y brusco de la acometida desconcertó al enemigo y especialmente á su caballería, que en su aturdimiento produjo el desconcierto entre los infantes flamencos; mientras tanto, Gonzaga sacudió á Farnesio, y con quinientos caballos atacó por retaguardia y acabó de destrozarse á las desorganizadas tropas contrarias.

Como presas del triunfo quedaren á los tercios españoles crecido número de prisioneros, entre ellos el general Grigae, treinta y cuatro banderas y la artillería enemiga. Las bajas sufridas por los flamencos se calculan en unos 7.000 combatientes.

*El Bachiller Alonso de Zamora*

## ESTADÍSTICA CURIOSA

En el año que acaba de expirar, el número de suicidios habidos en los Estados Unidos se ha elevado á 5,920, de los cuales 4.286 han correspondido al sexo fuerte y al bello (suponiendo que sean bellas las mujeres americanas) 1.634.

Entre tanto desesperado había 44 médicos, 13 banqueros, 8 curas protestantes, 7 periodistas, 6 abogados, 2 cómicos y 2 artistas.

¿Los motivos? Por «spleen» ó cansancio de la vida, 3.023; por locura, 438; por miseria, 168; por infertunio conyugal, 157; por amores contrariados, 196.

¿Que procedimientos han empleado? Sencillísima es la respuesta: 2.526 individuos se han envenenado; 2.037 fallecieron por disparo de armas de fuego; 787, se ahogaron; 72, cortáronse el hilo de su existencia con el puñal; 3, con dinamita; 26, por asfixia; 50, bajo las ruedas de los trenes; 354, lanzándose al agua; 58, en fin, precipitándose desde las alturas.

En dicho año 1898 se lycharon 122 hombres y 5 mujeres clasificadas: de blancos (23), negros (102) é indios (2).

En el mismo espacio de tiempo se cometieron en los Estados Unidos 6.840 asesinatos; hubo 7.345 accidentes mortales ocasionados por el fuego, gas grisou, ciclones, etc.

Los descarrilamientos y choques de trenes produjeron 3.555 muertos y los naufragios y accidentes de mar, 3.655 ahogados.

El importe de los robos efectuados durante el año, asciende á 5.851.263 dólares.

Digánnos ahora nuestros queridos lectores, si cabe llevar más allá el amor á las estadísticas.

## OTRA NACION MORIBUNDA

Las luchas intestinas que ahora ocurren en el imperio marroquí á medida que transcurre el tiempo, va siendo menos efectiva la autoridad del Sultán Muley Abdel-Aziz sobre sus rebeldes súbditos.

Apenas vencida la sangrienta rebelión del Sus, y aun no sometidas las kábilas rifeñas, ha surgido una nueva rebelión en Tafilet, acaudillada por varios Sherifas enemigos del Sultán y más especialmente del Gran Visir, que cuenta con muy pocas simpatías en la región.

Los rebeldes, que son muy numerosos, cuentan con gran cantidad de fusiles modernos, y según opinión de algunos moros adictos al sultán que han llegado recientemente á Marrakesh, será muy dudoso el éxito de las armas imperiales, si no van á combatir la rebelión 40.000 hombres por lo menos.

En la corte se nota inusitado movimiento, y hay grandes temores de que el movimiento iniciado en Tafilet sea se-

curado por las kábilas fronterizas á Marrakesh, las cuales no olvidan las sangrientas razias ejecutadas por el ejército del Sultán, y esperan ocasion oportuna para vengarse de ellas. Ya se notan síntomas de rebelion en la Rhamma, y seguramente no será sola esta la kábila que inicie el movimiento.

A agravar la situación por que atraviesa el imperio contribuye un nuevo levantamiento de los moros vecinos de la Argelia, los cuales constantemente trabajados por los agentes franceses, se niega á pagar los tributos y se declaran en abierta hostilidad contra el sultán.

Grandes preparativos se realizan en Marrakesh para reunir un formidable ejército; pero á juicio de los conocedores del imperio y de la prensa marroquí—tanto inglesa como francesa y española,—serán inútiles para sofocar la rebelión.

Los dominios de Muley Abdel Aziz están de hecho descompuestos, y el imperio ya vacilante, que heredó de su padre, ha entrado en un periodo tal de anarquía, que reclama una intervención europea.

## Revista bursátil

El corro de Exterior que hacia tiempo no podia formarse por falta de especuladores, vuelve á dar señales de vida debido á los arbitragistas que adquieren este signo de crédito para satisfacer la demanda del extranjero.

Las acciones ferroviarias siguen tan movidas como en semanas anteriores, pero la labor de los Nortés parece sea la de consolidar los actuales tipos antes de emprender nuevo rumbo que dependerá de la marcha que los mismos lleven en los mercados extranjeros.

El anuncio de haber quedado realizada la fusión de la Compañía de los ferrocarriles de T. B. y F. con la de M. Z. y A. fué saludado con una explosión de alza en las acciones Francia, aunque después se calmó algún tanto el entusiasmo, perdiendo gran parte de lo ganado en estos últimos días, por tenerse en cuenta que ahora se encuentran supeditados estos valores á la marcha que llevan los Alicante en los mercados extranjeros y á tenor de los mismos hemos de regular las oscilaciones de aquellas en nuestra plaza.

Vuelven á entrar en juego los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, señalando una mejora en su cotización presentando muy buena tendencia, pues la demanda abunda y los tipos de los mismos en los mercados extranjeros no decaen. Son cada día más rápidos los progresos que hace la idea de que nuestro gobierno no puede rechazar el pago de la deuda cubana, tocándole después á él, el recabar del gobierno la Isla la parte de responsabilidad que le corresponda, de modo que en tanto subsista este modo de apreciar la situación de aquella deuda es más que probable que la mejora sigue en aumento, dados los tipos más bajos que cotizan y por no tener de temer, en este caso, más que una reducción en sus intereses cuando llegue ha hacerse efectiva esta reducción para las demás rentas.

Las Aduanas y Filipinas se cotizan con ligera mejora sosteniendo con gran firmeza los últimos tipos alcanzados.

Todas las obligaciones ferroviarias se presentan mejoradas, habiendo correspondido el mayor avance á las del grupo Francia, en virtud del Decreto de fusión que ha

permitido el anuncio del pago de los cupones de 1.º de julio y 1.º de octubre de 1898 y primero de enero de 1899.

## Crónica

La prensa honrada de Madrid sigue su campaña contra los protegidos de un hombre público que ha sabido llevar á la administración del país las costumbres de los asilados de Santoña y Tarragona, protegiendo á personajes que harían buenas las obras de cualquier Domenech.

Lástima grande que la prensa madrileña no dirija sus ojos hacia esta provincia y hacia la de Palencia para terminar su obra redentora y meter en casa á quien no sabe ó no quiere saber que los cargos públicos no deben ser jamás para hombrecillos de cierta ralea y de manos listas.

Y no decimos esto por los *limpiabotas* que aquí gastan y triunfan con humos de señoritos de nueva invención. Nada de eso. Todos sabemos que aquel buen delegado de Hacienda señor Hernández si echó á puntapiés de su despacho á uno de esos *limpiabotas*, hoy en auge, no fué más que por una genialidad propia de su carácter y no por nada que se relacione con las costumbres de los asilados de Santoña.

Y así va todo de bonito y de barato en esta y en otras provincias, como la de Murcia y la de Palencia.

¿No le parece á la prensa madrileña que ha llegado el momento de redoblar sus esfuerzos contra el hombre público de marras, recogiendo también de aquí, armas para combatirlo?

Nosotros les aseguramos desde luego, que ni los famosos escándalos de Cádiz, ni los celeberrimos de Murcia, han de tener nada que envidiar á la polvoreda que aquí puede levantarse por lo que pasa y por lo que ha pasado desde que mandan, sin freno, los liberales.

Según noticias, se han expedido los nombramientos de ascenso de las maestras con 1.100 pesetas, y un día de estos se harán los de los maestros, cuyo expediente se halla pendiente de la resolución de las reclamaciones.

Sabese que el ministro de Fomento ha resuelto las reclamaciones presentadas contra la propuesta del concurso de ascenso de las escuelas de niños de 1.375 pesetas, anunciadas en el año próximo pasado, y el expediente de concurso de traslado á escuelas de niños, de 1.100 pesetas, del año 1897, en el sentido de que se desestimen las protestas presentadas y se expidan los nombramientos con arreglo á la propuesta formulada.

Ayer se concentraron en sus respectivas zonas, las reclutas del actual reemplazo.

A los reclutas que tengan en tramitación recurso de excepcion, no resuelto por falta de justificación ó porque no hubiera recaído acuerdo definitivo acerca de su situación, se les expedirá licencia trimestral sin goce de haber, siendo llamados á filas los que carezcan de derecho á la excepcion alegada tan pronto como recaiga el acuerdo, y efectuándolo al terminar la licencia los que no presenten los documentos justificativos á que se refiere el artículo 126 de la ley.

Con arreglo á lo prevenido en los artículos 149 y 150 de la misma, ingresarán en filas los reclutas á quienes hubiera so-

brevenido la excepcion después del ingreso en caja.

Parece que algunos elementos catalanistas de Barcelona proyectan organizar un certámen literario catalán por un procedimiento parecido al de los Juegos Florales; pero completamente independiente de aquella institucion.

En la Secretaria del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro en Barcelona se recibirán hasta el día 19 del próximo mes de Febrero cuantas proposiciones escritas se dirijan para ilustrar á dicha Corporación respecto á la información abierta en Madrid por la Sociedad de Agricultores de España y cuyo objeto es proponer al Gobierno las reformas que se crean convenientes para que la enseñanza agrícola esté á la altura de las necesidades que en la Península demandan las actuales circunstancias.

Durante el próximo mes de febrero celebrarán su fiesta mayor las siguientes localidades de esta provincia:

Día 2, Castelló de Ampurias y Palau de Sabardera; 5, Capmany; 12, Ultramar.

También celebrarán su feria anual las poblaciones siguientes:

Día 2, Besalú y Calonge; 21, Crespí; 25, Santa Coloma de Farnés.

Se ha dispuesto que en ausencia del presidente y vice-presidente natos de la Diputación provincial, presida las sesiones de las comisiones mixtas de reclutamiento el vice-presidente militar de las mismas.

Publica la «Gaceta» una real orden del ministerio de Fomento por la que se modifica otra de 22 de agosto último en sentido de que se permita el paso por las provincias no invadidas por la filoxera de las expediciones de sarmientos de vides americanas destinadas á la repoblación de viñedos destruidos.

Hemos recibido el número 5 del tercer año del interesante periódico «El Eco de la Moda» que publica la acreditada casa editorial de Barcelona, Librería Francesa, Rambla del Centro, 8 y 10.

Además de gran número de elegantes figurines de vestidos, sombreros, peinados y labores para Señora y Señoritas, contiene también buen número de disfraces y un patrón cortado tamaño natural de una preciosa camisa de vestir para Señora y la correspondiente explicación para confeccionarla.

En el reconocimiento facultativo efectuado anteayer en el hospital militar de Barcelona fueron declarados inútiles para el servicio los siguientes individuos de tropa pertenecientes al regimiento infantería de Guipúzcoa.—Marcelino Benito, de Segorbe; Rafael Martí Bou, de Torroella de Montgrí; Anastasio Ruiz Usanos, de Córtes (Guadalajara), y Leocadio Fernández Cano, de Escopete (Guadalajara).

Como presunto autor del robo de ocho gallinas y una bota de vino cometido en la casa que habita la vecina de Peratalada Francisca Ros, la guardia civil de La Bisbal ha puesto á disposición del juez de 1.ª instancia de aquel partido á Esteban Ferrer Matas, sugeto de malos antecedentes.

Por infringir la ley de caza ha sido de-

nunciado al juez municipal de Massanas, el vecino de dicho pueblo, Pedro Sauri Soler.

A las cinco de la mañana del viernes último se declaró un incendio en un porche que posee, contiguo a su morada, el vecino de Fanals, Pedro Barceló Olivé, habiendo sido pasto de las llamas cuanto en él existía, consistente en un carro, tres arados y algunos aperos más de labranza, calculándose que las pérdidas ascienden a 400 pesetas.

La benemérita de Sarriá ha detenido a un sujeto llamado José Badia, naturales de Fumaña, provincia de Barcelona, autor del robo de una silla de las llamadas de Victoria, que vendió por 125 pesetas a un vecino de la barriada de Puente Mayor.

Al ser detenido dicho sujeto confesó ser también autor del hurto de un collarón cometido al vecino del Puente Mayor, Jaime Bosch, en la noche del día 21 del actual, el cual vendió por 150 pesetas al vecino de esta ciudad, Esteban Sagú.

Se hallan vacantes las plazas de secretario de los juzgados municipales de San Sadurni, San Andrés Salou y Palau de Montgat.

En la noche del 27 al 28 del actual se intentó robar la fabrica de tapones de corcho que contiguo a la estación del ferrocarril de San Feliu de Guixols a esta ciudad posee el vecino de aquella villa, don José Burgell Motger.

De las averiguaciones practicadas por la benemérita, resulta que el autor ó autores habían forzado la puerta principal valiéndose para ello de una palanqueta de las que usan los albañiles. lo que lograron después de grandes esfuerzos, sucediendo lo mismo con la puerta del escritorio, pe-

netrando en este y revolviendo varios cajones de una mesa; pero como no hallaron en dichos cajones ninguna cantidad, probaron los cacos de abrir la caja, lo que no pudieron conseguir.

El comandante auxiliar del cuerpo, don Eduardo Fernández, pasó ayer tarde revista al somatén de Llagostera, quedando satisfechísimo del buen estado de organización en que se halla, gracias al celo que vienen desplegando el cabo y subcabos de aquella población.

Cuando la digestion es difícil las propiedades esenciales de la sangre se alteran y se forma un exceso de ácido que unido a otras impurezas, trastornan la economía. Son estas impurezas ácidas causa del reumatismo, y otras enfermedades de gravedad. El incomparable depurativo Flor de la Sábana de Segorbe, que tan justa celebridad ha alcanzado, ataca en su origen el mal y evita sus fatales consecuencias.

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA MAÑANA

Cambios del día 30 de enero de 1899.

Table with 2 columns: Item (Interior, Exterior, Cubas 1886, etc.) and Price.

CAMBIOS DEL ORO

Table with 2 columns: Item (Alfonso, Isabel, Onzas, etc.) and Price.

CAMBIOS

Table with 2 columns: Item (Paris vista, Londres vista) and Price.

CUPONES

Vencimiento Enero 1899

Table with 2 columns: Item (Cubas 1886 1890, Exterior, Interior y Amortizable) and Price.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 30.

Los círculos políticos han estado casi desiertos durante toda la noche.

Reina por lo tanto, carencia de noticias.

—Por temor a lo desapacible de la noche el señor Sagasta se acostó muy pronto.

Parece que se hallaba más molesto que de ordinario por su afección catarral.

—El general Correa recibió anoche a los periodistas en su despacho del ministerio de la Guerra.

Dijo que no había recibido nuevas noticias de Filipinas, lo que no dejaba de inspirarle cierta inquietud.

Parece que con objeto de desvanecerla a última hora de la tarde telegrafió al general Ries pidiéndole noticias.

El general se mostró muy reservado acerca de las sumarias que instruye el Supremo de Guerra y Marina.

Preguntado acerca de la prisión del general Jaudenes, eludió habilmente la conversación.

Dijo que nada podía decir acerca de los proyectos que para el porvenir abraza pues aun no ha concebido ningún plan concreto.

—Aún se ignora si se celebrará hoy Consejo de ministros.

Los intimos de Gobierno dicen que todo depende de las noticias que se reciban y del estado de salud del presidente.

—El Gobierno espera recibir hoy importantes telegramas de Filipinas.

También se espera conocer algo muy importante que a sus compañeros ha de comunicar el duque de Almodovar.

En el caso de que se realice cuanto se espera, se celebrará el anunciado Consejo.

—Según sus intimos, el señor Romero Robledo se muestra, como nunca, batallador.

Poco confía en la firmeza del señor Sagasta, sin embargo trabajará para que pronto sea un hecho la famosa conciliación.

En el Congreso, dade caso de que no se retraiga a las minorías, se propone el señor Romero realizar una campaña que según sus amigos sera aseasonada.

—Se ha ultimado una operación de crédito entre el Ministerio de Ultramar y los Bancos Hipotecario y de Castilla, cuyo importe se destina a las obligaciones de dicho Ministerio y en especial a los gastos de la repatriación durante el mes de febrero próximo.

La nueva operación se ha hecho en condiciones idénticas a la efectuada últimamente con el Banco Hispano Colonial.

—El Gobierno se proponía levantar hace poco, la suspensión de las garantías constitucionales, pero que motivos posteriores a aquel propósito le han decidido a aplazar semejante resolución.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

¡Oh!
¡Que vida!
La mano del verdugo me señala, esta sobre mí, me empuja, y es necesario moverse.
Mas como fin de todo...
¿Que es lo que veo en el horizonte?
¿La seguridad?
No, no hay seguridad para el culpable cuando un extraño conoce sus secretos.
Pasado un momento de vago terror, Ruperto Godyin levantó la cabeza y acompañando a sus palabras un gesto de desafío, exclamó:
—¡Bah!
¡Que acobardado estoy hoy!
¿Para que me sirva la inteligencia de que estoy dotado, si no me sirve para triunfar de mis enemigos y de hombres que a mi me son del todo inferiores.
Los necios y las víctimas tienen aún mucha confianza en el rico banquero.

¿Quien es capaz de creer que el opulento banquero Ruperto Godyin es un asesino, un ladrón, un envenenador que no consiguió lo que se propone?

RUPERTO GODYIN

XXVI
Hasta ahora se cumplió por que mi hermano me creyera capaz de que...

El banquero encuentra un medio nuevo para cerrar la boca a su acusador

Una especie de profundo estupor se apoderó del ánimo de Julia cuando descubrió la naturaleza del veneno que su padre quiso administrar a un enfermo indocente.
El terror que la inspiraban estos pensamientos era demasiado grande para que pudiese resistirlo.
Su razón estuvo a punto de extraviarse.
¿Que corazón!
Solo latió hasta entonces a impulsos del cariño que le inspiraba aquel padre culpable.
Sufría atrozmente al pensar en el horrendo crimen que él quiso cometer.
—¡Un asesinato secreto!...
¡Un envenenamiento nocturno!
La desdichada joven pensó fijándose en los sombríos acontecimientos acaecidos durante los últimos días.

# EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEPEÑOR

DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

## Precios de suscripción

Gerona al mes. . . . .

1'50 pesetas

Provincias trimestre. . . . .

5

Ultramar y Extranjero. . . . .

15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

Si su crimen fuese de otra naturaleza y obedeciese solo á una obcecación del momento.

Se dejará arrastrar por un acto repentino de irreflexiva cólera, tal vez tendría compasión de él y pediría perdonarle, pero ¿cómo tenerla de un criminal que oculta su perfidia bajo una sonrisa?

Dió vueltas por su habitación, scultando su cara entre las manos y herizada por los pensamientos crueles que asaltaban y afligian su espíritu.

—Y toda mi vida!

Hasta ahora no comprendí por que mi hermano no estaba nunca á gusto en esta casa.

¡Oh!

¡Dios mío! ¡Dios mío!

¡Que hago?

¡Sabía que yo no podía comprenderlo y que esta era la atmósfera de la falsedad y el crimen.

Por durante todo el día Julia se estuvo encerrada en su grandioso cuarto.

Por la tarde se presentó la señora Melville á suplicarla le permitiese entrar.

Julia fue inflexible y se negó á ver á nadie.

—Me duele mucho la cabeza.

¡Ah... señor...?

La viuda se alarmó mucho al ver que una persona cenfiada á sus cuidados obraba de aquella manera.

—¿Decís que está enferma?

Temo mucho que esa fiebre que padece el señor Wilson sea muy contagiosa.

Queréis que os acompañe?

—¡No!

No necesito á nadie.

Hace pocos dias me pedisteis permiso para ir á visitar á unos amigos de Londres.

—Y el señor Vilton?

Se le proveerá de cuanto pueda necesitar y exige el estado de su salud, —respondió Godwin con aire severo.

Dispensádmelo, señor Melville.

Mientras duró esta conversación, el banquero permaneció en pié al lado de la puerta de su despacho.

Dichas estas palabras, cerró la puerta dejando asombrada á la viuda con lo raro de sus modales.

El asombro de la señora Melville hubiera sido mucho mayor si después de dejarle solo le hubiese visto de pié en medio de la biblioteca con las manos cruzadas encima de la cabeza y contemplando el suelo con la mirada fija.

—La red que se va estrechando en torno mio, —murmuró,— y me ahoga mucho.

Las mallas se van apretando.

La tela de araña va adquiriendo fortaleza, y al fin y al cabo encontraré y atado de piés y manos sin poderme defender y sin esperanzas de escapar,

¡Mi hija sospecha de mí!

¡Cómo se habrá enterado?

Lo ignoro; pero sospecha!

Aún hay bocas que cerrar y una mujer de la que tengo que temer hasta la menor palabra.